

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN CIDAP

Fuente: El Mercurio
Fecha: 3 de noviembre de 2014
Página: 9E
Año: 90
Nro. 34167
Descriptor: Oficios tradicionales

La Barbería y La Hojalatería

LAS BARBERÍAS



Bolívar Tobar atiende a Alejandro Delgado, quien treceuenta esta barbería hace 50 años.

A sus 58 años, Bolívar Tobar es uno de los barberos más antiguos de la ciudad. Su local, que aún conserva muebles de la época colonial, está ubicado en la Casa de Los Arcos. "Mi maestro fue Guillermo Vásquez, quien me enseñó el oficio", dijo.

Entre otros recuerdos trae a colación que antes cobraba de dos a tres reales. "Algunos de esos clientes siguen cortándose el pelo y la barba".

También acotó que el corte de barba era difícil de hacerlo anteriormente, pues se trabajaban con las navajas que se afilaban en gruesas correas de suela.

LA HOJALATERÍA

Juan Gutiérrez Durán mantiene "viva" a la hojalatería, uno de los oficios que caracterizó a El Vado. "Soy la cuarta generación, trabajo desde 1982", dijo.

El artesano resalta que anteriormente se trabajaba solo en hojalata, pero que por las necesidades que exige la sociedad se elaboran artículos utilitarios y decorativos en acero, cobre, aluminio, bronce.

Su preocupación es evidente cuando sostiene que se la hojalatería se encuentra en riesgo de desaparecer. "Pagar un sueldo básico y el seguro, es justo pero en nuestro caso, los muchachos entran a aprender".



Juan Gutiérrez reparó un alumbrado en su taller que se encuentra en La Condomine.